

tert wurde. Die Leitern wurden nun angelegt, und es entstand ein lebhafter Wettstreit unter allen Macedoniern, welche nach dem Preise der Tapferkeit strebten, wer von ihnen zuerst die Mauer besetzen werde. Neoptolemus, einer der Gefolgsleute aus dem Stamme der Aeaciden, war der Erste auf ihr: ihm nach erstieg sie eine Abtheilung um die andere mit ihren Führern. Sobald aber einmal einige der Macedonier in die Mauer eingedrungen waren, rissen sie die Thore eines nach dem andern auf, wie sie gerade darauf trafen, und ließen das ganze Heer ein. Obgleich aber die Stadt der Gazäer sich bereits in feindlicher Gewalt befand, so leisteten doch ihre Bewohner noch mit vereinten Kräften Widerstand, und Jeder blieb fechtend auf der Stelle, die er im Kampfe eingenommen hatte ⁶⁾. Ihre Weiber und Kinder ließ Alexander zu Sklaven verkaufen ⁷⁾, die Stadt selbst bevölkerte er wieder aus der Umgegend, und benützte sie als Waffenplatz für den Krieg ⁸⁾.

Drittes Buch.

I. Alexanders Thaten in Aegypten. Cap. 1 — Cap. 5.

Eroberung Aegyptens und Gründung des zukunftsreichen Alexandria's. Gleichzeitig wird die persische Flotte im ägäischen Meere zerstreut und die Befreiung der dortigen Inseln von der persischen Partei vollendet. Cap. 1 und 2. — Gründe und Fährlichkeiten des Zuges zur Ammonsoase. Natürliche Beschaffenheit derselben; ihr Sonnenquell und Salmiak. Cap. 3 und 4. — Ankunft von Gesandtschaften und Verstärkungen aus Griechenland und Macedonien. Regelung der Civil- und Militär-Verwaltung Aegyptens. Cap. 5.